

# Bajan la pena a un hombre que abusó de su sobrina

**TSJA** El tribunal andaluz no ve relación de superioridad

**E.P.**  
Almería

El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) ha rebajado a cuatro años y nueve meses de prisión a un hombre de 27 años que abusó sexualmente de forma continuada de su sobrina de 11 años ya que considera que ser "tío carnal" de la niña y convivir con ella no supone que se "prevaliese" de una relación de superioridad o parentesco con la víctima para cometer los hechos.

El Alto Tribunal andaluz estima parcialmente el recurso de apelación de J.S.C. contra el fallo de la Audiencia Provincial de Almería, que sí estimó probado que se "no solo se aprovechó" de que era menor "sino de que convivía en su domicilio en un ambiente inicialmente cordial y familiar, lo que suponía una situación de su-

perioridad, y que le permitían aprovechar determinadas ocasiones para tocar y besar a su sobrina".

El TSJA discrepa en su sentencia y remarca que no cabe apreciar el subtipo agravado del delito porque, por un lado, "el término ascendiente se reserva a parentesco en línea recta", y porque, según dice, el hecho de "ser hermano menor" de la madre, así como "su edad, su biografía y su carencia de recursos no le otorgaban una posición de preeminencia". "Su sobrina, a su corta edad, parece haber sido plenamente consciente de

**La nueva sentencia rebaja la condena a cuatro años y nueve meses de prisión para el hombre, de 27 años**

que su joven tío era una bala perdida, por no decir algo peor, por lo que ninguna autoridad o influencia tenía sobre ella o sobre el núcleo familiar", remarca la resolución.

Rechaza, asimismo, que J.S.C., en ausencia del padre, fuese el que ejerciese en la práctica "las funciones de aquel en el núcleo familiar", ocupase por edad o situación social "posición de autoridad o influencia sobre los demás miembros de la familia, o que "simplemente, estableciese una relación afectiva con la víctima más estrecha de lo que es habitual, haciendo a esta en cierto modo dependiente del autor".

Según se ha declarado probado, el acusado se fue a vivir con su hermana y los dos hijos menores de edad a su vivienda en 2016 y, cuando la madre se ausentaba por motivos laborales, abordaba a su sobrina de 11 años.

## La imagen



## Una agenda para los mayores de Almería

● El 1 de octubre se celebra el Día Internacional de las Personas Mayores y para conmemorar esta efeméride, adaptada a la situación sanitaria del momento, la Diputación de Almería ha publicado un cua-

derno-agenda (en la imagen, mostrado por la diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez) que contiene ejercicios de estimulación cognitiva que potencien el envejecimiento activo y su bienestar.



**HABLEMOS DE SEGURIDAD PARA TU HOGAR O COMERCIO**

SERVICIO URGENTE

**365 DÍAS 24H.**

LLAME AL TLF. **611 612 220**

**VENTA PARTICULARES Y PROFESIONALES**

- Apertura de puertas hogar y comercios
- Apertura de vehículos
- Copia de todo tipo de llaves
- Venta de cerraduras
- Venta de cajas fuertes, con y sin instalación
- Escudo anti-okupa y anti-robo



**LA RAMBLA**  
CERRAJEROS

SERVICIO TÉCNICO

MARCAS EXCLUSIVAS PARA ALMERÍA



AVENIDA FEDERICO GARCÍA LORCA, 180 · ALMERÍA · TLF. 950 045 945

[www.cerrajeroslarambla.com](http://www.cerrajeroslarambla.com)

VERA

# Un plan para garantizar el agua de calidad y el crecimiento presente y futuro de Vera

**Servicios** El Plan Hídrico prevé construir grandes infraestructuras como una desaladora y potabilizadora

G.M. / LA VOZ  
Redacción

El Ayuntamiento de Vera ha aprobado en Pleno y por unanimidad el nuevo Plan Estratégico de Sostenibilidad de los Recursos Hídricos. Un documento que persigue garantizar el suministro de agua en el presente y también de cara al futuro.

El Consistorio no sólo planea poner en marcha medidas encaminadas a un uso más eficiente del agua sino que prevé la construcción de grandes infraestructuras que supondrán una fuente de abastecimiento de gran importancia para el municipio como una nueva potabilizadora y una desaladora, entre otras actuaciones. Así, prevé la construc-



ESTACIÓN depuradora de agua situada en Vera. LA VOZ

ción una nueva planta potabilizadora (ETAP), que trate las aguas provenientes de los trasvases, y que permita tener un gran centro de potabilización de aguas superficiales. Dicha planta tendrá una capacidad de 1,77 hm<sup>3</sup> anuales. Además, el Ayuntamiento

contempla la ejecución de una nueva planta desaladora en colaboración con regantes y los propietarios del Plan Especial de la Costa de Vera, que permita el desarrollo urbano previsto en el planeamiento general, con una dotación de al menos 3hm<sup>3</sup> al

año para desbloquear el plan especial de la costa y preparar la llegada del AVE.

## Renovación y reutilización

Más allá de la obtención y el tratamiento del agua, el plan aborda soluciones para tiempos de escasez o ante graves averías. Prevé construir "un nuevo depósito de 3.426 m<sup>3</sup> en la zona de El Hacho" para "asegurar el suministro de agua en baja durante un día y medio", además de "una nueva toma que conecte la desaladora de Carboneras directamente con el depósito de regulación de la playa de Vera".

Asimismo se acometerá la "renovación de las redes del ciclo integral del agua que permita incrementar el rendimiento hasta el 85%" con una inversión anual "para los

## Plan Hídrico

### "Llave maestra" del presente y futuro

● Según el teniente de alcalde, Alfonso García, este plan "será la llave maestra para el presente y futuro" de Vera ya que "lleva muchos años paralizada" en su crecimiento al no tener una dotación de agua suficiente" para su desarrollo. Para el alcalde, José Carmelo Jorge, subraya que el plan "es un compromiso compartido con la Junta y supone un esfuerzo por parte de todos los agentes implicados, Ayuntamiento, Codeur y Regantes".

años 2020, 2021 y 2022 de 386.201,33 euros, por lo que se trata de una "inversión total en el trienio de 1.158.603 euros".

Además de lo mencionado, el texto aprobado apunta a la realización de "un plan de baldeo y limpieza integral del municipio con agua regenerada" y "utilizar el 100% de agua de usos propios del Ayuntamiento del recurso de agua regenerada dotando de red separativa a toda la playa" con una inversión prevista para esta actuación "de 527.387 euros", entre otras medidas para concienciar a la población y de control del agua. Un plan que piensa en el presente pero sin perder de vista las esperanzadoras oportunidades que llegarán en el futuro.

HUÉRCAL-OVERA

## Más accesibilidad en edificios públicos

**Servicios** Ayuntamiento y la ONCE comienzan un estudio para la ejecución de un futuro proyecto en la localidad

LA VOZ  
Redacción

El Ayuntamiento de Huércal-Overa y la ONCE han puesto en marcha un estudio de accesibilidad para discapacidad visual en los edificios municipales. Un proyecto para el cual este miércoles se han reunido el

concejal de Urbanismo, Francisco José López; técnicas del área de Bienestar Social; la directora de la ONCE en el municipio, María José Gómez y la técnica de rehabilitación de la organización.

**Inmuebles estudiados** En el encuentro se ha dado un paso más para la coordinación de este estudio, cuya idea comenzó a desarrollarse hace unas semanas. Las dependencias que van a ser objeto de estudio son el edificio Consistorial, Centro de la Mujer,

Edificio de Servicios Sociales Mónica Sánchez, Biblioteca Municipal Gabriel Espinar, Pabellón de Deportes, Centro Deportivo H2O, Comercial Km 0 y el Teatro Villa de Huércal-Overa. En ellas se comenzará el estudio de accesibilidad para discapacidad visual. Este estudio es el primer paso de un ambicioso proyecto que el Ayuntamiento ejecutará para que el municipio tenga accesibilidad universal.

El concejal de Bienestar Social, José López, ha explicado que se comenzará a trabajar "en los edificios municipales de la mano de la ONCE para continuar en nuestras calles y plazas poco a poco hacia ese modelo de accesibilidad universal, eliminando las barreras para todos".

MOJÁCAR

## Un nuevo coche para llevar a "detenidos"

LA VOZ  
Redacción

El Ayuntamiento de Mojácar ha adquirido un nuevo vehículo patrulla. Un vehículo todoterreno automático que engrosará el parque móvil de la Policía Local del

municipio, destinado en principio para "el traslado de detenidos a central de la Policía", según ha informado el propio Consistorio.

El coche cuenta con una mampara de separación fabricada en policarbonato de alta resistencia y ABS capaz

de resistir fuertes impactos, adaptada a la estructura del vehículo y con una visibilidad completa de la zona de detenidos e iluminación propia.

La zona de detenidos también dispone de ventilación eléctrica desagües en el suelo y asiento doble con cinturones eléctricos. No obstante el nuevo vehículo cuenta un equipamiento completo para poder realizar cualquier otra función y una señalización de emergencia de alta intensidad y de avanzado diseño.

**ESPECIAL**

**FIN DE SEMANA**

**SETAS DE OTOÑO**

**REVUELTO DE SETAS DE TEMPORADA CON GAMBAS**

**ENSALADA TEMPLADA CON SETAS E HIGOS**

**RISSOTO CON SETAS Y POLLO DE CORRAL**

**YA LLEGÓ EL OTOÑO!!**



**Reservas**  
**616 005 387**

Paseo del Mediterráneo 62E - Playa del Descargador  
04638 Mojácar  
neptunomojacar.com

Teléfono: 616 005 387  
info@neptunomojacar.com



**JOSÉ MANUEL GATA GATA** Neurólogo

## “El Covid-19 empeora la progresión del paciente de alzhéimer”

**Ana Sánchez Ameneiro**

—¿Cómo están viviendo los enfermos de alzhéimer el Covid-19?

—En general, mal. En primer lugar porque parte de su tratamiento consiste en una estimulación cognitiva, pero los centros de día, los talleres de memoria e instalaciones de ese tipo están cerrados o bajo mínimos. Así que esa estimulación cognitiva que el enfermo necesita para mantener sus actividades en la vida diaria ahora no la puede hacer. Todos los pacientes que estamos revisando después del confinamiento han dado un ba-

estos enfermos se resiente aún más...

—Sí, desde luego. Sin el recurso de los centros de día y los talleres de memoria el cuidador no tiene descanso y tiene que dedicarle prácticamente todo su tiempo al paciente. Hay que cuidar mucho a los cuidadores. El alzhéimer es un diagnóstico para la familia, que más pronto o más tarde se tiene que implicar en el cuidado, vigilancia y supervisión del enfermo las 24 horas del día.

—¿Los centros de neurología han pedido a la Administración que reactive estos centros de apoyo?

—El problema es cómo hacer

factor de riesgo para coger el coronavirus?

—Sí, desde luego. Estos pacientes entran dentro de los grupos vulnerables, como lo son las personas con algún grado de demencia.

—¿Esa podría ser la causa de tantos brotes de positivos en las residencias?

—La verdad es que sabemos poco del virus. Si sabemos que tiene una alta transmisibilidad. Otra cosa es el daño que pueda hacer.

—¿Padecer Covid-19 puede desembocar en alzhéimer?

—No. El Covid-19 es una enfermedad sistémica que afecta a muchos órganos de nuestro cuerpo y produce microtrombos, trombosis, accidentes vasculocerebrales (ictus), etcétera. Ahora mismo no podemos decir que el Covid-19 produzca alzhéimer, pero sí sabemos que los factores de riesgo vascular añadidos a estos pacientes hacen que el alzhéimer sea más agresivo y progrese más rápidamente, y empeora la progresión de la demencia.

—Tratamiento sigue sin haber para el alzhéimer...

—Efectivamente. Sí hay tratamiento para los síntomas. Para ralentizar la pérdida de memoria tenemos el tratamiento con los anticolinérgicos, que frenan la destrucción de la acetilcolina, la sustancia química que el cerebro usa para los procesos cognitivos. Para otros síntomas añadidos (confundir a familiares, desorientación, alteración de



JOSE ANGEL GARCIA

### UN MÉDICO CERCANO EXPERTO EN DEMENCIAS

José Manuel Gata Gata (1968, Almendralejo), criado en Calera de León (Badajoz), es neurólogo clínico de consulta sobre demencias como el alzhéimer, que afecta a 1,2 millones de personas en España. Pertenece al Instituto de Especialidades Neurológicas de Sevilla (Iensa) y es miembro de las sociedades andaluza y española de Neurología (Grupo de Estudio de Conducta y Demencias). Destaca por su cercanía y su sólida formación en la Unidad Cerebrovascular de Neurología del Hospital La Paz de Madrid y la Unidad de Esclerosis Múltiple del Hospital Macarena. Le encanta la música y caminar.

“Con los centros de día y talleres cerrados o bajo mínimos, la salud de los cuidadores se resiente aún más”

jón clínico que se comprueba en las pruebas que hacemos y corroboran las familias.

—Aumenta más su grado de dependencia...

—Exactamente, porque le falta esa estimulación cognitiva y el relacionarse entre ellos. Este parón altera su rutina, que es donde mejor se encuentra un paciente con alzhéimer, y los enfermos no entienden la seguridad que supone la obligación de ponerse la mascarilla, pese a ser un grupo de riesgo más expuesto al contagio.

—La salud del cuidador de

cuando hay una urgencia nacional que es intentar controlar la pandemia. Pasa en todas las crisis. Ahora predomina la protección de la salud, pero no atendemos el efecto que tiene en la salud de los enfermos de alzhéimer que no puedan recibir el tratamiento complementario. Se habla mucho de las bajas laborales de los padres si hay positivos en los colegios. Pero ¿y las familias con pacientes de alzhéimer que dan positivo? ¿El familiar que tiene que cuidarlo se puede dar de baja laboral?

—¿Sufrir alzhéimer es un

conducta, irritabilidad, agresividad o alteración del sueño) también existen tratamientos que hay que usar en la mínima dosis eficaz y sólo el tiempo que sea necesario, porque son relajantes o sedantes que afectan a la cognición, a la concentración y a la memoria, que es lo que queremos preservar.

—De vacuna ni hablamos...

—El intento de una vacuna contra la proteína amiloide —que se deposita en la neurona dañándola hasta su muerte— se paró porque se morían los pacientes al provocarles encefalopatías y

otras complicaciones. Ahora hay varios ensayos químicos en marcha con la vista puesta en lograr fármacos y vacunas contra las proteínas amiloide y tau.

—¿Es lo mismo la arterioesclerosis que afecta a muchos abuelos?

—No. Por eso insistimos mucho en el diagnóstico precoz. Tenemos que cambiar el chip: el alzhéimer no es la demencia senil. El alzhéimer es una enfermedad. El tema está en que al inicio de los síntomas hay que intentar diferenciar un envejecimiento normal de uno pato-

lógico, que supone la alteración en las actividades de la vida diaria. El síndrome demencia (alzhéimer, etcétera) es un deterioro cognitivo que puede estar provocado por distintas causas. Hay otras demencias que sí son tratables para que no progresen: una demencia por hipotiroidismo, una demencia vascular y una hidrocefalia a presión normal. Estas dolencias tienen síntomas del daño cerebral muy parecidos al alzhéimer, pero la causa es distinta. Si las detecto cuando ya es tarde son irrecuperables.

**Sorteo de Oro** **Cruz Roja**

**5€** **000000** **0**

SOY FAN DE QUIEN TRANSFORMA LA SOLEDAD EN COMPANÍA

HAZTE FAN DE LAS PERSONAS QUE HACEN QUE LAS COSAS CAMBIEN

**COMPRÁ TUS BOLETOS DEL SORTEO DE ORO**

Madrid, 26 de noviembre de 2020 [www.cruzroja.es/sorteodeoro](http://www.cruzroja.es/sorteodeoro)